
 

越南教育培訓部仍然不確定如何培養優秀的教師 

 

駐胡志明市辦事處教育組 

 

師範生免學費政策再也無法幫助吸引優秀學生就讀師範體系學

校。教育培訓部（MOET）提出了新的解決方案，但國會否絕了這些

解決方案。 

國民會議上，渠等向教育培訓部部長 Pham Vu Luan提出的一個

問題是，教育學院或未來教師的學生品質。 

Luan在 15年前表示，越南吸引優秀學生到教育學校學習提供免

學費政策。在那個時期就讀師範學校的學生被稱為「三成九世代」，

即只有優秀的學生才能在全國大學入學考試中獲得至少 27/30分（3 X 

9 = 27分）報名參加教育學院。 

1998 年，政府發布了一項關於教育學校免繳學費的決定，以吸

引更多學生就讀，並為未來培養合格的教師。那時，教育學校成為許

多高中畢業生的選擇。 

報名參加胡志明市師範大學入學考試的高中畢業生人數從 1998

年的 22,539人增加到 1999年的 29,725人，在 2000年增加到 41,235

人。 

然而，由於經濟發展，學費減免政策對學生的吸引力降低。2010

年，只有 15,000名學生參加了胡志明市師範大學的考試。 

根據 Luan部長的說法，MOET建議通過提供貸款來保住這些學

生。如果學生在完成學業後擔任為教師工作，他們就不必償還債務。

但是，國會不同意這一建議。 

Luan 部長承認，單靠學費減免政策無法說服優秀學生到教育學

院學習。「這是工作、收入與未來，而不是學費，這會影響學生對學

習內容的選擇，」Luan 部長說，並解釋，學生可以從許多來源尋求

資金，包括政府的優惠貸款與獎學金。 

專家們一再警告學校教師的品質下降。「除了教育之外，21世紀

所有的事情都發生了變化，」著名教育家 Ho Ngoc Dai教授評論。 

越南應如何改革教育？答案是創造優秀的教師。但是，目前還不

清楚該怎麼做。 

國會文化、教育、青年及兒童委員會前副主席 Nguyen Minh 

Thuyet博士認為，入學改革需要首先進行。 



 

「國家需要找到多少教師才能確保越南教育學院不培訓太多教

師。這些學生需要確保畢業後能找到工作。」Thuyet表示。其表示，

「還有必需改變教師的培訓方式。課程的設計上應該讓學生在普通學

校度過 40％的時間。」 
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